
参加骨干教师培训有好处 参加骨干教师
培训的心得体会(汇总5篇)

在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要注意呢？下
面我给大家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，我
们一起来看一看吧。

参加骨干教师培训有好处篇一

优秀作文推荐！全天听了专家李玉平的讲座。李玉平何许人?
他本人的经历颇具有传奇色彩。他是一位从一线教师成长起
来的教学学者。他当过民办教师、公办教师、教务主任、校
长、教研员、教研室主任，还当过三天的副局长，现任鄂尔
多斯东胜区教研中心副主任。正因为当地教育部门的爱才，
他的工作也相对的比较轻松一些，只用负责教研工作。他完
全称得上是一个"草根专家"，草根到连所研究的项目都是那
么地微小，自己都称之为――"三小研究"。就是这个"三小研
究"结出了累累硕果。他和他的团队发明了上百条教学策略，
积累了上千篇实践故事，解决了一个又一个在课堂上具体的
小问题。他们的研究在国际上也产生了巨大的影响，今年4月，
李玉平还受牛津大学的邀请，在"中国教育问题研讨会"上做
了主题发言。

我知道我们老师对科研是既爱又怕。爱的是有了科研成
果――论文、课题等对晋职称有用;怕的是科研对我们而言是
那么地神秘，而且真正地抵达科研胜利的彼岸路途艰险，布
满荆棘，我们是可望而不可求。我当然也是如此。学习的间
隙我啃一些教育学、心理学、哲学类的专著，那些生涩的名
词，深奥的原理把我绕得头昏脑胀。我边看边思考边想：这
些专家真不愧是专家，这些东西我光看就看晕了，他们竟然
还能有条理地进行论述!真厉害!科研真不是那么容易研究的!



仅仅是他们懒惰、贪玩?是不是还有布置的作业对这些学生而
言有些多余?作业难度是不是超过了这些学生的能力?那么我
们的作业又该如何改进呢?再比如，大多数的学生都惧怕老师，
这是正常的现象吗?学生为什么惧怕老师?这种现象对于教育
教学有哪些负面影响?学生需要什么样的老师?作为老师应该
如何改进自己的教学方法方式?我想，这些小问题都值得我们
深入地研究。我们研究这些小问题不难，因为它们就在我们
身边存在，我们似乎一伸手就可以抓住它们的身影。只要我
们按照研究的方法和步骤一步步地走，扎扎实实地进行调查、
探讨，我们一样可以像李玉平老师和他的团队那样，找出一
个个适合我们的小策略，解决我们遇到的每一个小问题!看来，
教育科研对于一线教师并不是镜中花、水中月，可望而不可
及，关键在于我们是否具有问题意识!我们有了敏锐的眼睛和
思想，我们就和教育科研很近――近水楼台;反之，我们思想
麻木，意识僵化，我们就会逐渐远离教育科研――满目山河
空念远!

参加骨干教师培训有好处篇二

今后的教学在阅读理解方面应该重视语文知识的积累，强调
语言的运用，树立大语文观，扩大阅读面，提高语文能力，
充分的叫学生关注社会，学会在生活中学习和运用语文，有
效的实用练习，强化训练应试能力。在作文中应该注意以下
几点的不足，考试中学生的文章立意和选材雷同，“文化作
文”泛滥，学生扣题点题能力不强，引用存在不合适的现象，
听是缺乏系统的训练，思想幼稚。这些现象我们该扎实基础，
避免急功近利，让学生了解作文的基本规律，注意审题，真
确对待作文的创新，尽量避免参考已经发表的文章，灵活运
用典故名言，注意文章的结构，选择适宜的文体，尽量显示
学生的良好语感，少练精练，让学生课内长骨，课外长肉。
同时老师要吃准考点，知道中考考查的依据和命题范围，总
结近几年来我市中考题命题特点这种工作繁琐但是很有效。

总之，这次学习机会难得，让我开了眼界，有利于我今后的



教学，我将认真落实，教好我的课，争取有更得的进步。

参加骨干教师培训有好处篇三

xx年6月25日，我有幸参加广东省数学骨干教师培训，在培训
学习中，我聆听了来自省教育厅领导及xx师范大学专家教授
精彩的开班报告，充分领略了专家们广博的知识积累和深厚
的文化底蕴，结识了来自全省的优秀而谦逊的同行们。这10
天中，每天都安排了知名的教授或有经验的一线著名的校长
对我们进行理论交流，每天的培训学习都给我带来了全新的
视角和思想洗礼，每天的学习都引发我对自己教学和自己专
业发展的不断思考。通过学习让我看到自己与省名教师的还
存在很大的差距，学习让我有了继续前进的动力。10天的培
训学习虽然短暂，我的收获很多，现将学习心得体会总结如
下：

通过这次培训，让我更明确骨干教师肩负的责任，作为骨干
教师应该树立学校意识，树立属于自己的教育观、教学观、
学生观和质量观，把个人的事业追求和学校的发展联系起来。
在今后的工作中，注意整合利用学校现有的教师资源，充分
发挥学校其它各级骨干教师的示范引领作用，共同打造教师
教研文化、教师团队文化，引领全校、乃至全市教师专业发
展。

通过理论的学习使我对数学教育理论有了更深的认识和了解，
通过理论的学习我进一步认识了关于新课标数学教学的特点：
不同的学生有不同的现实，不同的学生应该有不同学习方法，
通过对学科结构论的学习，给我今后的教学很多启发：教师
要整体把握教材，沟通学科知识之间的联系，沟通书本世界
和学生生活世界的联系，把教学的知识放在一个知识体系里，
把知识串起来，形成知识链，知识树，形成一个知识网络。
有结构的、有联系的知识学生就容易掌握。所以在今后的教
学中要重视沟通数学知识本质之间的内在联系，使知识内容
结构化。在教学中突出数学基本概念和基本原理在教学中的



核心地位，重视数学概念、数学原理的早期渗透，用直观的
形式让学生感知抽象的概念，重视原理和态度的普遍转移，
注重激发学生对数学学科本身的学习兴趣。通过对新课标教
材的课程标准的学习，了解了高中数学课程中的主要的数学
思想和方法和数学思想方法的育人功能，认识到在教学中关
注数学思想方法的重要性，在教学中渗透数学思想方法的必
要性，更明确了数学教学中做最需要考虑的问题——学生兴
趣、数学思考、创新思维、数学学习习惯、数学学习方法。
提醒自己在今后教学中更关注学生数学素养的培养，帮助学
生掌握数学知识，训练数学基本技能，领悟数学基本思想和
积累数学基本活动经验；更关注调动学生积极参与，促使学
生发展，引发学生进行有效的数学思考，处理好预设与生成
目标的关系和教学近效应与长效应的关系。这为数学教师提
出了更高的要求，要求数学教师必须为学生的学习和个人发
展提供了最基本的数学基础、数学准备和发展方向，促进中
学生的健康成长，使人人获得良好的数学素养，不同的人在
数学方面得到不同的发展。在理论学习中，我也认识到自己
的学科理论还存在不少缺失和不足，今后要加强理论的学习，
多看有关教育教学方面书籍，不断完善自己的知识结构。

参加本次广东省数学骨干教师培训，让我深受启发和鼓舞，
我知道我将要做的，不只是教有趣味的数学，有技巧的数学，
还要教有文化的数学，有思想的数学。通过不同的教育教学
手段，把学生的数学潜能挖掘出来，让学生在学习数学过程
中体验到学习数学的乐趣。

参加骨干教师培训有好处篇四

经常听到老师说“我天天的忙忙碌碌，可到底在忙什么，我
自己也不知道，更不用说什么成绩了，烦死了”，听起来好
像很可笑，但这却是我们很多人的生活真实写照。整天的忙
来忙去，到头来，却不知道自己到底都忙了些什么，虽然教
育教学本身就是由很多的琐碎小事构成的，但这并不代表我
们就真的这么忙，而主要是因为我们的工作没有头绪，没有



计划性，也就是所谓的“碌碌但无为”。其实，我们在工作
的同时，只要稍稍的对自己的工作做一下计划，为自己的教
育发展做一下规划，就会从中找到工作的乐趣，成为一
个“碌碌有为”“忙碌并快乐着的人”！

参加骨干教师培训有好处篇五

我有幸今年夏天参加了农村美术骨干教师的培训学习，由大
连教育学院教研员王老师给我们讲课，这次培训学习为我们
创设了良好的学习机会和交流平台。通过三天的培训，让我
领略到了名师的风采，同时也让我深深地认识到自己的不足，
培训学习使我改变了片面的教育教学观，下面就本次参加教
育培训谈谈自己的一点体会：

我们一线的教师有这样的学习机会很好，可以充分利用自己
的时间向教研员近距离学习，可以和教研员面对面的学习答
疑，可以向教研员探讨工作中的困境，还可以发表自己的见
解。我们先是学习了初中美术《课堂教学评价标准》解读和
关于《学生学习质量标准》的解读，然后又看了两节课，运
用所学的知识进行评课。通过多种多样的学习方法使这次培
训起到了事半功倍的效果。

当今社会需要的是具有创新能力的人才。而传统教育培养的
大多是应试型人才，他们只懂死知识，却少有创新。这样的
人才很难适应当今的社会。在以往的教学评价中，较多的是
侧重于学科知识，而忽视了创新精神、情感意志、人文精神
的培养以及综合素质的考察，所以在本评价标准设定中，尤
其注意了审美教育与创新精神的启迪。“创新是一个民族进
步的灵魂，是一个国家兴旺发达的不竭动力”。创新表现在
人类社会历史发展的每一个方面。在美术教学中，让学生参
与丰富多彩的实践活动，结合课堂的理论知识进行形象思维
的创作活动，“时刻注意激发学生的学习兴趣”、“注重学
生自主精神的培养，积极参与教学活动并保持浓厚的学习兴
趣与热情”。使学生勇于探求的精神进一步勃发，从而提高



学生的综合能力。所以把“教学创新”的评价纳入权重其中，
真正体现在审美教育中加强创新能力的培养。实行多元化评
价指标。注重学习过程，从而实现评价重心的转移。然而，
面对这场深刻而全方位的新课程改革、日益复杂的学生思想，
很多时候仍让我们有些雾里看花，无所适从，我们很需要学
习，而此次骨干教师培训学习，犹如为我们打开了一扇窗，
拨云见日，使我们在一次次的感悟中豁然开朗。我的专业是
美术，在培训中，我们美术教研员王老师的讲座，在言谈之
中透露着充满哲理的思考，学识的广博，也无时无刻不再提
醒我们：转变教学观念，掌握现代化的教学手段，建立新型
的师生关系。为了适应明天的社会，今天的教育必须改，而
改革的成败在教师，教师的改变首先在于更新教育理念。通
过短短几天的培训学习，我最大的收获就是真正地认识了新
课程改革，认识到这场课改所具有的深远意义。社会在发展，
科技在进步，劳动者的素质就必须提高到一个新水平，只有
这样，教育才能可持续性地发展。

在培训中我们欣赏了大连美术教师的优质课，授课教师们的
讲课、从上课中的导入、讲授讨论、欣赏、到学生的动手制
作、评价、总结等细节的演示、事例的列举都成为我笔记中
的宝贵内容，且使我对美术学科有了更深刻的认识和再提高。
如:教师的专业发展，不仅是社会教育发展的必然趋势，还是
教师自身专业成长的需要，更是适应教育对象求知发展的必
然结果；轻松有效的美术教学，不仅要体现在教材的解读上，
还要体现在教师对教学设计的关注层面上；美术教师不仅要
做美术技能的传播者，还要做美术文化的传播者；美术教师
应立于本地区的自然风光，民间文化特色深入生活，开展具
有地方特色，民间特色的校本美术课本次培训还为我们与同
行之间进行交流提供了有效平台。在与优秀同行们一起学习
交流、相互探讨之余，我们交换了各自的教学经验，分享了
各自的教育心得，为自己今后的教学积累了更丰厚的应用资
源。二十一世纪是一个充满挑战对话的时代，拥有知识才能
抢占先机，不断更新知识，更新观念，才能紧跟社会发展潮
流。在今后的教学生涯中，我将努力把本次所学的理论知识，



认真贯穿到自己的教学实践中去。并树立终生学习的决心，
不断坚持学习与探索，不断丰厚自己的教学技能，竭力使自
己的教学设想和教学策略出奇制胜，灵活多样。

二十一世纪是信息时代，是网络时代，身为教师如果不懂得
计算机，不懂得网络，就不能适应时代发展的需求，而且网
络的确给我们带来了极大的方便，不同地域，不同风格，不
同教师同授一堂课成为网络时代的特色，它完全打破了时间、
空间的限制，大大开阔了教师和学生的视野。通过这次信息
培训，我学会了以前许多不懂的东西，并促使我转变传统教
育观念，以前，自己在教育教学中遇到问题，总想外出学习，
去见识一下先进地区的教学；有时候就一个观点想与更多的
老师进行探讨，但总是受现实情况限制，得不到实现。“网
络教学”使我先前的想法变成现实，能够跨越地域与其他教
师进行互动交流，得到优秀教师示范和专家的引领，相信我
的课堂会越来越生动，效率会越来越显著，教育教学水平一
定会得到更大的提升。

作为教师，我们肩上的担子是沉重的，面对如此重大的革新，
我们要做什么？关注未来，放飞希望。首要的是我们要更新
观念，要敢于打破传统教学中的条条框框，在教改的路上敢
于创新。继而走上务实之路，一切从实际出发，实事求是，
讲求实效。弃繁就简，走简单之路，返朴归真。直至把每一
个孩子培养“成人”。

作为一名骨干教师，要以扎实的作风潜心实践，坚持不懈；
要以自觉地对待学习，不必急功近利，心浮气躁；要以务实
的心态思考问题，力求兼收并蓄，博采众长;要以独特的眼光
大胆创新，做到不拘一格，匠心独运;要不断完善自己多元而
合理的知识结构，保持积极而健康的心理品质，逐步形成巧
借外力的综合素养，让自己的工作、生活与学习始终处于一
种研究的状态，让自己的生命处于不断探索与追求的过程之
中。这些观点给我很深的印象，这些专家的报告让我认识到
新的世纪，新的形势向我们教师提出更新、更高的要求。教



育更进一步注重对学生创新和实践能力的培养，进一步接受
以人为本的理念，我们没有理由不具备特殊技能知识，没有
理由不学习，不提高自身素质。只有经过自己长期的不断努
力学习，在教学工作不断进取，学习学习再学习，就会成为
一名好的教师。


